

p.B.51.30. (Eth.) -IN/lcm 3003 Berne, le 18 novembre 1974.

N o t e d e d o s s i e r

JH m dr

SE

WYHD

ae

Visite d'adieux de l'Ambassadeur d'Ethiopie.

1. Le Chef du Département reçoit vendredi matin 15 novembre l'Ambassadeur d'Ethiopie (X) qui annonce qu'il quittera son poste, Bonn, à la fin du mois(ce que X ne dit pas et que j'apprends de l'Ambassadeur Wetterwald, c'est qu'il est rappelé à Addis Abeba). X pense rester pour le moment en Europe pour des raisons personnelles et de famille.

2. X, officier de carrière, s'exprimant avec précision et sans passion, a des paroles sévères pour le régime actuel. Personne ne dirige plus le pays; le comité de 120 membres est composé en majorité de militaires. Son action est négative. Il a détruit les structures existantes et il ne les a remplacées par rien du tout. L'Empereur a fait beaucoup pour son pays, mais il est âgé et fatigué. X dit avoir demandé aux dirigeants de son pays de ne pas toucher à l'Empereur, homme vénéré et respecté dans les pays africains et dans le monde entier. Ce qui se passe en Ethiopie est une véritable tragédie en un moment où le pays a besoin de dirigeants clairvoyants, compte tenu des événements en Erythrée, du problème des frontières avec la Somalie, pays que

./.

les Soviétiques arment et renforcent, de la prochaine ouverture du canal de Suez et ainsi de suite. Seul un miracle pourra sauver l'Ethiopie. Ce miracle viendra peut-être des paysans qui pour le moment sont silencieux et qui pourraient un jour renverser le régime actuel.

3. La question des 15 milliards de dollars soi-disant déposés dans les banques suisses par l'Empereur est invraisemblable. X a essayé d'expliquer l'énormité des allégations mais les dirigeants éthiopiens ne veulent pas entendre raison. Lorsque le Chef du Département informe l'Ambassadeur qu'une délégation éthiopienne sera reçue incessamment à Berne par nos juristes, X exprime le souhait que cette affaire ne nuise pas à des relations qui ont été excellentes dans le passé.
4. X dit son appréciation pour ce que la Suisse a fait pour son pays et assure le Chef du Département que le peuple d'Ethiopie est reconnaissant.
5. Enfin, X fait une louange de l'Ambassadeur Langenbacher et dit les grands mérites de son action en Ethiopie.


(Indermühle)

Copie:

- à l'Ambassade de Suisse à Addis Abeba
- à M. l'Ambassadeur Diez
- à M. l'Ambassadeur de Ziegler
- au Délégué à la Coopération technique
- à Monsieur Bill